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Цена свободная

АВАНС ДЛЯ ЗЕРН0В0Д0В
237 миллионов сумов под договора на урожай зерновых нынешнего 

года получили зерноводы Кашкадарьи. Теперь у них есть возможность 
использовать четверть выданного аванса на выплату заработной 
платы, а остальные деньги потратить на крайние нужды - покупку 
новой техники и запчастей, посевного материала, удобрений и прочие 
расходы.

Согласно постановлению Ка
бинета Министров Республики 
Узбекистан "Об объемах производ
ства и закупок зерна колосовых 
культур в 1996 году” Министерству 
финансов республики совместно с 
Центробанком и Галлабанком бы
ло дано задание изыскать необхо
димые денежные ресурсы для 
авансирования закупаемого зерна. 
Кашкадарьинской области выде
ляется 443 миллиона сумов для 
выплаты аванса хозяйствам в раз
мере не менее 40 процентов от 
закупочных цен. Зерноводы облас
ти намерены произвести 740 тысяч

тонн зерна колосовых, объем го
сударственных закупок составит 
370,5 тысячи тонн.

- Договорная кампания прак
тически завершена, и хозяйства 
получают авансы под производ
ство урожая зерна 1996 года в 
объемах, определенных госзака
зом, - сообщил управляющий 
Кашкадарьинским отделением 
специализированного акционер
но-коммерческого Галлабанка 
Р. Хайдаров.

Наиля Искандерова.
Соб. корр. "Правды Востока".

ПУТЬ НАШЕГО НАРОДА ЭТО ПУТЬ 
НЕЗАВИСИМОСТИ, СВОБОДЫ И ГЛУБОКИХ РЕФОРМ

СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО КЕНГАША
В Ургенче 16 марта состоялась 

третья внеочередная сессия Хорез
мского областного Кенгаша на
родных депутатов. В ней участво
вали депутаты  областного 
Кенгаша, депутаты Олий Мажлиса

республики, избранные от Хорез
мской области, хокимы городов и 
районов области.

На сессии был рассмотрен орга
низационный вопрос. В связи с наз
начением Маркса Жуманиезова ми

нистром сельского хозяйства он осво
божден от обязанностей хокима 
области. По предложению Президен
та Узбекистана Ислама Каримова де
путаты утвердили на должностьхоки- 
ма области исполнявшего обязаннос

ти хокима Хорезмской области 
Искандера Юсупова.

На сессии с речью выступил 
Президент Узбекистана Ислам Ка
римов.

В сессии Хорезмского облас
тного Кенгаша народных депута
тов принимали участие первый 
заместитель премьер-министра

Узбекистана Исмаил Джурабе
ков, государственные советни
ки Президента Тимур Алимов, 
Б ахтиер Гуломов, Х айрулла 
Джураев, заместитель премьер- 
министра Рим Гиниятулин, а 
также руководители ряда ми
нистерств и ведомств.

(УзА).

В Ы С Т У П Л Е Н И Е  П Р Е З И Д Е Н Т А  И С Л А М А  К А Р И М О В А
на сессии Кенгаша народных депутатов Х орезмской области

Здравствуйте, дорогие друзья!
Искренне рад видеть вас бод

рыми, в добром здравии, в хоро
шем настроении накануне нашего 
большого праздника - Навруза, в 
столь прекрасную пору пробужде
ния, цветения и роста всего живого 
на земле. Позвольте поздравить 
жителей Хорезма, весь узбекский 
народ с этим светлым праздником. 
Пусть нынешний год будет доб
рым, урожайным, пусть он станет 
годом изобилия, роста, мира и спо
койствия.

Прошедший 1995 год был важ
ным этапом на пути независимого 
развития нашей страны. В нашей 
памяти он останется годом, когда 
Узбекистан занял достойное место 
в мировом сообществе, когда пол
ностью прекратился спад про
изводства, начал стабилизирова
ться уровень жизни нашего наро
да, углубились демократические 
принципы правового государства.

В минувшем году процесс ре
формирования охватил все сферы 
нашей социальной жизни, рефор
мы глубже проникли в наш образ 
жизни и наше сознание. Начали, 
наконец, изживаться иждивенчес
кие настроения, сняты многие 
препятствия на пути предприни
мательства и бизнеса. Достигнуты 
первые ощутимые успехи в прива
тизации и разгосударствлении 
собственности, всесторонней под
держке предпринимательства. 
Подробный разговор об этом сос
тоялся на недавнем заседании в 
Кабинете Министров, посвящен
ном итогам 1995 и задачам на ны
нешний год.

Утвердившиеся в нашей стране 
мир и спокойствие стабильность и 
гражданское согласие стали основ
ным гарантом успеха проведения 
кардинальных реформ в экономи- 
ко-политической и духовной жиз
ни. Достигнутые результаты преж
де всего неразрывно связаны с 
изменениями в нашем мировоз
зрении, Наш самоотверженный и 
трудолюбивый народ в своем 
стремлении к независимости и ве
ликому будущему своей страны, 
осознав себя творцом будущего 
своей Родины, величия нации, го
тов отдать лому благородному де
лу весь свой талант, свои силы и 
возможности.

Мы представляем себе эконо
мику и духовность в неразрывном 
единстве, Потому что в обществе, 
переживающем экономический 
кризис, неизбежно в глубоком 
упадке находится и духовность. И 
наоборот, духовно обедненное, 
нищее общество никогда не смо
жет осуществить никаких реформ.

В этой связи нас радует, что 
■•(ром является краем древней 
культуры, прекрасного искусства, 
литературы, проникнутой мудрой 
жизненной философией и идеями 
гуманизма, одним из мировых оча
гов просвещения и науки.

В историю мировой цивилиза
ции золотом вписаны многие име
на ученых, мыслителей, просвети
телей - уроженцев Хорезма, кото
рые прославили нашу Родину на 
века. Весь мир знает и глубоко чтит 
наших великих предков Аль-Беру
ни, Аль-Хорезми и десятки других 
выдающихся хорезмийцев.

Историко-культурное наследие 
хорезмского оазиса непосред
ственно связано с историей города 
Хивы.

Учитывая то особое место, ко
торое занимает Хива в прогрессе 
мировой культуры, 28-я сессия Ге
неральной конф еренции  
ЮНЕСКО, проходившая в Пари
же в октябре-ноябре 1995 года, 
приняла решение о широком праз
дновании 2500-летия городов Бу
хары и Хивы в мировом масштабе. 
На основе этого международного 
документа и правительство Узбе
кистана приняло соответствующее 
специальное постановление.

Наглядным свидетельством то
го, что узбекская культура, духов
ность занимают достойное место в 
мировой истории, является и ши
рокое празднование в нашей стра
не 660-летнего юбилея великого 
сохибкирана, объявление 1996 го
да годом Амира Темура.

Уважаемые друзья!
Мы сегодня по праву гордимся 

нашими великими предками, теми 
духовными ценностями, которые и 
ныне являются гордостью нашей 
страны и нации. Именно эти цен
ности дают нам силы для созида
ния, для преодоления трудностей и 
сложностей переходного периода, 
оберегают и вдохновляют.

Вместе со всем нашим народом 
и хорезмийцы своим самоотвер-' 
женным трудом вносят большой 
вклад в дело всестороннего проц
ветания нашей Родины.

Отдавая дань глубокого уваже
ния жителям Хорезма за их трудо
любие, созидательные способнос
ти, признавая их большие заслуги, 
мы должны тем не менее, пользу
ясь случаем, повести и откровен
ный разговор о допущенных ошиб
ках и недостатках, неиспользован
ных возможностях и тех пробле
мах, которые необходимо безотла
гательно решить.

Нужно особо отметить тот 
факт, что хорезмийцы сумели осу
ществить много хорошего. 11 час
тности, в отраслях народного хо
зяйства утвердились различные 
формы собственности. Разгосу
дарствлены большинство про
мышленных предприятий, торго
вых организаций и службы быта, 
хозяйств. В то же время имеется 
ряд проблем, допущены ошибки и 
недостатки в деле углубления эко
номических реформ, развитии на
родного хозяйства, в решении со
циальных вопросов, в правоохра
нительной деятельности и работе с 
кадрами.

В чем они проявляются?
Прежде всего в вопросах прива

тизации и развития многоотрасле
вой экономики допускается много 
формализма, нет стремления глу
боко вникнуть в суть этих процес
сов. В городе Дружба, в Гурлен- 
ском, Шаватском, Ургенчском 
районах не полностью осущес
твлена приватизация государ
ственных предприятий, включен
ных в основную территориальную 
программу.

В области также не выполнены 
программы по продаже намечен
ных объектов недвижимости и не
завершенного строительства. В 
1995 году в области продано всего- 
навсего восемь незавершенных 
объектов.

Из-за того, что денежные сред
ства от приватизации не поступа
ют своевременно, областной биз
нес-фонд смог выдать кредит лишь 
17 предприятиям.

Основа рыночной экономики - 
создание малых и частных предпри
ятий. Если мы не сможем эффек
тивно развить предприниматель
ство, нам будет трудно достичь на
меченных целей.

Хорезм исторически был краем 
деловых и предприимчивых лю
дей. Однако в последние годы 
здесь чувствуется отставание. По
бывав здесь в Первые годы незави
симости, мы ставили в пример 
всей стране выстроенные еще в 
1992 году торговые ряды, работу 
предпринимателей.

К сожалению, за прошедшие 
три года темпы этой работы очень 
замедлились. Особенно плохо 
обстоят дела в Хозараспском, Хан- 
кинском, Шаватском, Янгибазар- 
ском районах. В результате того, 
что не придавалось серьезного 
внимания, не оказывалось дол
жной поддержки хокимиятами 
области, городов и районов, облас
тным управлением Госкомиму
щества, бизнес-фондом, отделе
ниями банка, в 1995 году из общего 
числа зарегистрированных пред
приятий около 2700 - то есть каж
дое третье, бездействовало,

В Ургенче, не утруждая себя 
изучением причин дебиторских и 
кредиторских долгов, просрочен- 
ности платежей по ссудам, други
ми конкретными вопросами, вы
несли вердикт "бездействует" и 
приняли незаконное решение об 
исключении этих малых, частных 
и других предприятий из государ
ственного реестра.

В организации деятельности 
малых, средних и частных пред
приятий нельзя не видеть некой 
односторонности, Вместо заявлен
ного в своем уставе производства 
товаров народного потребления 
они на самом деле ограничиваю ген 
лишь куплей-продажей и посредни
чеством.

Только на основе развития 
среднего, малою и частного пред 

принимательства, реального по
дъема уровня жизни сельского на
селения мы сможем добиться ста
бильного развития нашей эконо
мики, обеспечения достатка в жиз
ни нашего народа. Об этом говори
лось на сессиях Советов народных 
депутатов Самаркандской и Каш
кадарьинской областей, а также на 
четвертой сессии Олий Мажлиса 
страны.

Здесь я вновь хочу повторить 
задачу: продвижение промышлен
ности в сельскую местность, широ
кое развитие производства, стро
ительство новых малых и средних 
предприятий, создание новых рабо
чих мест с тем, чтобы вовлечь в 
производство население из "глу
бинки". Если мы примем во внима
ние прирост населения (по области 
этот показатель составляет 3 про
цента), то нетрудно понять, наско
лько это направление важно и 
актуально.

Пушены на самотек вопросы 
привлечения иностранных инвес
тиций, создания совместных пред
приятий по переработке сельхоз
продукции, оснащенных новыми 
технологиями. Рентабельность же 
существующих совместных пред
приятий весьма низка, две трети из 
них по разным причинам даже 
прекратили свою деятельность.

Вот уже два года не работают 
узбекско-южнокорейский "Торго
вый дом” в городе Ургенче, совмес
тные предприятия "Диер" в Кош- 
купырском районе, узбекско-ту
рецкое "Питнак" в городе Дружба.

В чем туг причина? Почему 
иностранцы, приезжая к нам с 
большими надеждами на успех, че
рез некоторое время возвращаются 
к себе домой? Потому что они 
сталкиваются с бюрократизмом, 
диктатом, взяточничеством. Из-за 
личных амбиций отдельных руко
водителей лишается многого весь 
народ.

На сегодня в Хорезмской облас
ти насчитывается более 40 тысяч 
жителей, не занятых полезным тру
дом. Прибавьте сюда избыток ра
бочей силы, высвобождаемой в 
оельском хозяйстве. В 1995 году в 
биржи труда обратились 13672 че
ловека, 9734 из них были обеспече
ны работой.

Справедливости ради нужно 
ска шть: в последние годы в Хорез
ме наблюдается оживление про
мышленности. В 1995 году, по срав
нению с 1994 годом, на 29 процен
тов возросло производство про
дукции на промышленных пред
приятиях. Основная часть общего 
валовот о продукта произведена на 
предприятиях негосударственного 
сектора. Однако за этими вроде бы 
благополучными общими показа
телями тоже стоят нерешенные 
проблемы

Нет стабильности в производ
стве промышленной продукции. 
На многих предприятиях области

допушено снижение объемов про
изводства, отдельные же вообще 
прекратили свою деятельность.

Тревожит то, что, несмотря на 
общий рост производства товаров 
народного потребления, по срав
нению с прошлым годом, снизи
лись объемы производства таких 
столь необходимых людям продук
тов, как мясо, хлеб, кондитерские 
изделия, мука, макароны.

В 8 из 12 районов и городов 
области, в том числе в городе Хиве, 
Ургенчском, Кошкупырском, Ха- 
зараспском районах снизился 
объем промышленного производ
ства.

Чем можно объяснить те фак
ты, что акционерное общество 
"Хива тилами", являющееся самым 
крупным промышленным пред
приятием области, снизило в 1995 
году, по сравнению с 1994 годом, 
объем производства на 28 процен
тов, акционерное общество "Ши
рин" в городе Ургенче произвело 
продукции меньше на 56 процен
тов? Безынициативность, ижди
венческие настроения в капиталь
ном строительстве стали хроничес
кой болезнью в области. В резуль
тате отсутствия внимания, равно
душного безразличия местного 
руководства пушено на самотек 
финансирование строительства, 
поиск источников денежных 
средств для этой цели.

Если по республике 67 процен
тов капитальных вложений нап
равлено на строительство про
мышленных объектов и совершен
ствование структуры народного 
хозяйства, то в Хорезмской облас
ти на эти цели выделено лишь 49 
процентов.

Перед страной стоит .задача соз
дания новых технологий, замена 
физически устаревшего оборудо
вания новым, отвечающим миро
вым стандартам, В этой связи рез
ко увеличиваюгея затраты денеж
ных средств, предназначенных на 
приобретение и установку нового 
оборудования.

Если в 1995 году по республике 
для этих целей было выделено бо
лее 30 процентов бюджетных 
ассигнований, то в Хорезме этот 
показатель составил лишь 8 про
центов.

Руководство области не испо
льзует своих возможностей в воп
росах капитального строительства 
собственными силами и самофи
нансирования.

Считаю недопустимым, чтобы 
средства, выделенные на капи
тальное1 строительство, оставались 
не освоенными.

Совершенно непростительно, 
что из средств, выделенных на 
строительство водовода Туямуюн - 
Ургенч, освоено лишь 39 процен
тов.

(Окончание на 2-й стр.)

Его Превосходительству 
Президенту Российской 

Федерации г-ну  Ельцину Б.Н.
Уважаемый Борис Николаевич!
В Узбекистане с большой тре

вогой восприняли решение Госу
дарственной Думы Российской 
Федерации от 15 марта 1996 года, 
принятое по инициативе комму
нистов, о денонсации Беловеж
ских соглашений.

По сути дела, это решение не 
что иное, как призы в к 
восстановлению бывшего СССР, 
коммунистической идеологии, 
возврат к тоталитарной системе, 
ко всему тому, что однозначно 
отвергнуто в 1991 году и народом 
России, и всеми другими народами 
С одруж ества независим ы х 
государств, в том числе и народом 
Узбекистана. Мы убеждены, что 
альтернативы СНГ нет, и России в

нем по праву принадлеж ит 
ведущая роль.

Узбекистан раз и навсегда выб
рал путь независимости, равноп
равного и взаимовыгодного сот
рудничества со всеми государства
ми, в первую очередь - с Россией, 
российским народом, с которым 
нас связывают вековые узы друж
бы и братства.

Мы твердо убеждены, что путь, 
избранный Россией в 1991 году, - 
это путь обновления, демократи
ческих реформ, строительства су
веренного демократического неза
висимого государства, это путь 
процветания, путь создания дос
тойной жизни для народа с его 
огромным природным, матери
альным, духовным и интеллекту

альным потенциалом.
Уважаемый Борис Николаевич!
Мы убеждены, что с Вашей сто-' 

роны, со стороны Президента и 
признанного лидера России, кото
рого поддерживают все демокра
тические силы, силы обновления 
российского общества, будут при
няты все необходимые меры для 
достойного отпора различным по
литическим кругам, стремящимся 
вернуть Россию к старому, отжив
шему себя строю, и что Россия 
уверенно будет продолжать курс 
реформ и займет подобающее ей 
место в мировом сообществе.

С уважением 
Ислам Каримов, 

Президент Республики 
Узбекистан.

В КЕНГАШЕ ОЛИЙ МАЖЛИСА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

15 марта состоялось расши
ренное заседание Кенгаша Олий 
Мажлиса Республики Узбекис
тан. В заседании приняли учас
тие руководство Олий Мажли
са, председатели комитетов, ру
ководители депутатских ф рак
ций, политических партий и 
движений.

На заседании было высказано 
отношение к принятому Государ
ственной Думой Российской Фе
дерации 15 марта решению, кото
рое направлено на воссоздание 
бывшего Союза.

Выступившие члены Кенгаша, 
руководители депутатских фрак
ций, политических партий и дви

жении подчеркнули, что данное 
решение Государственной Думы 
России является популистским, по 
своему содержанию оно не имеет 
под собой никакого правового 
основания.

Кенгаш Олий Мажлиса принял 
постановление по данному вопро
су.

П о с т а н о в л е н и е  
Кенгаша Олий Мажлиса Республики Узбекистан

О РЕШЕНИИ ГПСУДАРСТВЕННВЙ 
ДУМЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

ВТ 15 МАРТА 1396 ГВДА
Кенгаш Олий Мажлиса Респуб

лики Узбекистан постановляет: 
считать невозможным обсужде

ние принятого Государственной 
Думой Российской Федерации 15 
марта 1996 года решения, направ
ленного на воссоздание бывшего 
СССР.

Узбекистан твердо выбрал соб
ственный путь создания и укреп
ления независимого, демократи
ческого, правового государства и 
гражданского общества, основан
ного на рыночных отношениях, 
путь интеграции в мировое со
общество.

В Республике Узбекистан даже 
не собираются развязывать дис
куссию как по поводу правомер
ности или неправомерности соз
дания СНГ, так и по воссозданию 
бывшего Союза в той или иной 
форме - Евразийского союза ли,

федерации ли, конфедерации ли - 
документ, который как будто соби
раются подписать Белоруссия, 
Казахстан и Россия. Никакой 
интеграционный процесс, предус
матривающий создание надгосу
дарственных структур, не может 
быть приемлемым для Узбекиста
на.

Кенгаш Олий Мажлиса еше 
раз подчеркивает, что путь, выб
ранный Узбекистаном, принят 
на основе свободного воле
изъявления народа на референ
думе 29 декабря 1991 года, где 
98,2 процента граждан одноз
начно проголосовало за форму
лировку "Одобряете ли вы про
возглашенную Верховным Со
ветом Республики Узбекистан 
государственную независимость 
Республики Узбекистан?"

Одновременно с этим заявляем,

что на референдуме, проведенном 
на территории бывшего СССР 
17 марта 1991 года, в Республике 
Узбекистан народ проголосовал и 
по второму бюллетеню, формули
ровка которого фактически сводит 
на нет содержание вопроса со
юзного референдума, на результа
те которого пытается обосновать 
свое решение от 15 марта 1996 года 
Государственная Дума Российс
кой Федерации. Более того, неза
висимость Республики Узбекис
тан была провозглашена 31 августа 
1991 года, задолго до официально
го оформления распада СССР.

Председатель 
Олий Мажлиса 

Республики Узбекистан 
Э. Халилов.

гор.Ташкент,
15 марта 1996 г.

НАЗАД ПУТИ НЕТ
Председатель Олий Мажлиса 

Республики Узбекистан Эркин Ха
лилов и министр иностранных дел 
Абдулазиз Комилов 16 марта 
встретились с руководителями по
сольств иностранных государств и 
представительств международных 
организаций в нашей стране, а 
также с представителями зарубеж
ных и местных средств массовой 
информации.

На встрече было выражено 
отношение к постановлению Госу
дарственной Думы России, нап
равленному на возрождение быв
шего СССР. Было четко отмечено, 
что оно не имеет абсолютно ника 
кого отношения к независимому, 
уверенно идущему своим путем 
Узбекистану, Данное постановле
ние Государственной Думы - сугу
бо внутреннее дело России, и оно

не может влиять на другие незави
симые государства. На встрече бы
ло с сожалением отмечено, что 
такие необдуманно принятые ре
шения, рассчитанные на возврат к 
прошлому, могут оказать только 
отрицательное влияние на процесс 
интеграции между странами СНГ 
Было сообщено, что Кенгаш Олий 
Мажлиса принял соответствующее 
постановление по этому вопросу.

(УзА).

ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРЕЗИДЕНТА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

16 марта 1996 года состоялась 
третья внеочередная сессия 
Кенгаша народных депутатов 
Хорезмской области. Выступая на 
этой сессии , глава нашего 
государства выразил отношение 
Республики У збекистан к 
решению Государственной Думы 
Российской Федерации от 15 
марта 1996 года, направленному на 
реанимацию бывшего Советского 
Союза.

П резидент отм стил, что 
нынешняя обстановка в России 
характеризуется особым накалом 
предвыборных страстей. Как 
известно, распад бывшего СССР 
был официально оформлен на 
встрече П резидента России 
Ельцина, бывшего Президента 
Украины Кравчука и бывшего гла
вы государства Беларусь Шушке- 
вича в Беловежской пуще 8 декаб
ря 1991 года. Тогда же они провоз
гласили образование Содружества 
независимых государств.

1 (резидент Каримов заявил, что 
решение о создании Содружества 
независимых государств было ра
тифицировано парламентами всех

государств-участников Содружес
тва. Парламент России ратифици
ровал это решение в 1991 году,

15 марта 1996 года Государ
ственная Дума Российской Феде
рации нового созыва, как одна из 
палат парламента России, по ини
циативе депугатов-коммунистов 
приняла решение о денонсации 
Беловежского соглашения, что 
воспринято как призыв к восста
новлению бывшего СССР,

Государственная Дума Рос
сийской Федерации, желая юри
дически обосновать свое решение, 
аппеяирует к результатам союзно
го референдума от 17 марта 1991 
года, то есть четырехлетней дав
ности: мол, тогда большинство 
граждан бы вш его С СС Р 
проголосовало за сохранение 
Союза.

Президент Нелам Каримов 
поддержал мнение Президента 
России Бориса Ельцина, выска
занное им по телевидению и через 
прессу о необоснованности и неп
равомерности решения нижней 
палаты Российского парламента, 
его заявление о том, что Совет

Федерации и Президент России не 
утвердят подобное решение Госу
дарственной Думы.

Следует отметить, сказал руко
водитель нашей страны, что Госу
дарственная Дума превышает свои 
полномочия, когда выдает соб
ственное решение за общее жела
ние народов всех бывших респуб
лик СССР вновь объединиться.

Выражая мнение народа Узбе
кистана, Президент Ислам Кари
мов напомнил об августовских 
событиях 1991 года, о попытке го
сударственного переворота члена 
ми печально известного ГКЧП, 
Узбекистан еще тогда, 19 августа 
твердо заявил о собственном пути 
развития, о своей решимости 
добиться свободы, о том, что 
никакие ГКЧП и их решения для 
Узбекистана не имеют никакого 
значения Тогда еще было твердо 
заявлено, что у Узбекистана свой, 
только ему присущий путь разви
тия.

Это решение было поддержано 
общественностью, всем народом 
Узбекистана,

(Окончание и» 4 й стр.)
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ПУТЬ НАШЕГО НАРОДА - ЭТО ПУТЬ НЕЗАВИСИМОСТИ, 
СВПБОДЫ И ГЛУБОКИХ РЕФОРМ

(Окончание. Начало на 1-й стр).
В области никто всерьез не за

нимается вопросами привлечения 
иностранных инвестиций. Если в
1994 году были освоены зарубеж
ные инвестиции, соответствующие 
796 тысячам сумов, то в 1995 году 
этот объем снизился до 128 тысяч.

Развитие рыночных отношений 
выдвигает требования, которым 
необходимо уделять особое внима
ние. Это прежде всего повышение 
качества продукции, производство 
конкурентоспособных товаров, 
снижение цен, изучение покупа
тельского спроса, постоянная и тес
ная связь с потребителями.

Вследствие того, что этим воп
росам не придавалось должного 
внимания, в складских помещени
ях предприятий области скопилось 
нереализованной продукции на 3 
млрд. сумов. Куда это годится?

С развитием рыночных отноше
ний в республике появились раз
личные формы собственности. Эго - 
закономерный процесс. Его основ
ная цель - формирование в стране 
класса собственников. Хозяин соб
ственности никогда не пустит на 
ветер свой капитал или недвижи
мость, он будет беречь собственное 
достояние - как источник своего 
материального благополучия.

На местах не проводится ра
зъяснительная работа. Акционеры 
плохо информированы, не знают о 
своих правах, о том, какие диви
денды могут получить со своей до
ли собственности.

По итогам 1995 года 30 процен
тов предприятий, выпустивших 
свои акции, не смогли выплатить 
акционерам дивиденды! В том чис
ле Хивинское молочное акционер
ное общество, Янгибазарский 
агрохимсервис, Ургенчское рай
онное закупочно-торговое общес
тво, передвижная механизирован
ная колонна Багатского агростроя 
и другие организации.

Совершенно нетерпимое поло
жение дел! Из-за этого население 
теряет доверие к ценным бумагам, 
подрывается авторитет осущес
твляемых реформ, снижается их 
результативность. Эго непростите
льно!

В результате того, что банков
ские, налоговые учреждения и хо
кимы не предпринимали действен
ных мер для развития производства 
товаров народного потребления, 
расширения сферы платных услуг, 
в области растет денежная эмиссия. 
По итогам года в области объем 
эмиссии достиг 64 процентов - это 
на 42 процента больше, чем предус
матривалось.

В этом отношении ничем не
льзя оправдать деятельность, а вер
нее, полную бездеятельность хоки
миятов Багатского, Янгибазарско- 
го, Кошкупырского районов.

Обратимся к цифрам.
Объем эмиссии составляет в Ба

тате 77,6 процента, в Янгибазаре - 
80,1 процента, в Кошкупыре - 85,5 
процента. Пусть теперь хокимы 
этих районов сами дадут оценку 
своей деятельности.

По итогам 1995 года в области 
оборот розничной торговли по 
сравнению с 1994 годом составил
88,5 процента, в городе Дружба, 
Хивинском, Багатском районах 
уменьшился более чем в два раза.

На сессии Олий Мажлиса я под
робно останавливался на вопросе 
расширения сети бытовых услуг в 
кишлаках. Эго очень важный воп
рос, определяющий наш жизнен
ный уровень, культуру. Однако в 
селах области предприятий службы 
быта создано в 2-4 раза меньше, 
чем предполагается реальной пот
ребностью.

Неудовлетворительно в области 
обстоит дело с органи зацией плат
ных услуг населению. В прошлом 
году в общем их оказано на 530 млн. 
сумов - этот объем по сравнению с
1994 годом составляет 52 процента. 
На душу населения в области ока
зывается бытовых услуг всего на 70 
сумов.

Из 124 бань, имеющихся в
области, 43 - не работают. В кол
лективном хозяйстве имени Олти- 
боя Курбонова Кошкутшрского 
района, в котором проживают бо
лее 13 тысяч человек, существует 
всего одна баня, да и та бездейству
ет. Такие примеры можно привести 
и по другим районам.

Уважаемые депутаты! Хочу 
обратить ваше внимание на один 
факт из нашей истории. В XVI веке, 
в период правления Ходжибхаиа, в 
Хивинском ханстве проживали 800 
тысяч человек, из них в городе Хиве 
-19-20 тысяч. В те времена в городе 
Хиве было 3 больших открытых 
базара, I крытый базар и 15 малень
ких базарчиков, 3 большие бани, да 
еше в двадцати мечетях-медресе но 
одной хорошо оборудованной бане. 
То есть действовали 23 бани! А 
сейчас в Хиве, где проживают $2 
1 ЫСЯЧИ человек, • лишь 4 бани, I 
действующий базар.

Как же можно понять такое?
Сегодня мы живем в ином изме

рении - несравненно реличилось 
количество населения, изменилось 
мировоззрение, мы стремимся 
поднять жизненный уровень до 
мирового стандарта, - и в то же 
время вот такое положение. Какего 
расценить?

Развитие сферы бытовых услуг - 
прямая обязанность руководите
лей областей, районов, хозяйств. 
Каждый руководитель ответстве
нен за создание удобных жизнен
ных условий населения на своей 
территории, Гот, кто не восприни
мает или не понимает этого, не 
имеет морального права называ
ться руководителем.

Уважаемые друзья!
В 1995 году труженики области 

самосяверженно трудились, чтобы 
достичь высокой урожайности в 
полеводстве, увеличения продук
тивности животноводства и наибо

лее полного удовлетворения пот
ребностей населения в сельхозпро
дукции. Объемы продажи хлопка 
государству во всех районах были 
перевыполнены.

Кстати, я должен специально 
подчеркнуть, что мы должны про
вести коренные изменения в сель
ском хозяйстве. Об этом я недавно 
говорил и на заседании в Кабинете 
Министров. Теперь, исходя из при
родных и климатических условий 
различных регионов страны, мы 
должны создать систему учета зат
рат груда дехканина и стоимости 
его продукции.

Необходимо определить зоны с 
наихудшими почвенными услови
ями и вырастать систему оказания 
помоши хозяйствам в этих зонах. 
Сохранившаяся в качестве пере
житка старого "уравниловка" в дех
канском деле - есть не что иное, как 
грубое попрание понятий соци
альной и экономической справед
ливости. Этому необходимо поло
жить конец - только тогда повысит
ся материальная заинтересован
ность дехкан, обретут смысл ре
формы!

Здесь, я считаю, нужно сказать 
еще об одном. Мы вообще должны 
изменить свое отношение к дехка
нам, дехканскому труду и земле. 
Необходимо как можно скорее 
освободиться от прежних понятий 
коллективности, общей заинтере
сованности, глубоко осознать, что 
каждая пядь земли - это источник 
нашего хлеба насущного, каждый 
лично заинтересован в нем.

Насколько мы будем любовнее 
относиться к земле, настолько она 
будет щедрее к нам. Издревле на 
Востоке отвечать добром на добро, 
щедростью на щедрость было обы
чаем и народа, и человека, и земли! 
Так давайте же, по примеру пред
ков, обогащать великие традиции!

В результате осуществления 
экономических реформ в сельском 
хозяйстве, собственность нашла 
своих истинных хозяев, создаются 
все условия для производства прог 
дукции в большом количестве и 
хорошего качества. В соответствии 
с постановлениями правительства, 
в области более 40 государственных 
хозяйств изменили форму соб
ственности, 110 животноводческих 
ферм преобразованы в акционер
ные общества. В настоящее время 
действуют 878 дехканских (фер
мерских) хозяйств.

Однако это пока не дало ожида
емых результатов в производстве и 
заготовке сельскохозяйственной 
продукции. В частности, в прош
лом году не были выполнены зада
ния по заготовке зерновых. Вместо 
предусмотренных 55 тысяч тонн 
зерна пшеницы еле-еле было заго
товлено 38 тысяч тонн.

Ни один район не смог загото
вить и продать государству риса в 
объеме, отвечающем потребности 
населения республики. Урожай
ность зерновых и риса уменьши
лась в Ургенчском, Хазараспском 
районах на 5, Ханкинском - на 10, 
Хивинском, Янгибазарском, Ша- 
ватском районах - на 4-8 центнеров 
на гектаре.

Таков результат, в основном, 
неэффективного использования 
земель, передового опыта, равно
душного и халатного отношения к 
труду, снижения чувства ответ
ственности у руководящих кадров.

Из-за допущенных серьезных 
ошибок хокимиятами и соответ
ствующими органами в обеспече
нии деятельности животноводчес
ких ферм, преобразованных в акци
онерные общества, количество ско
та уменьшилось на 14,4 тысячи го
лов. В этих хозяйствах заготовка и 
продажа молока, мяса в 1995 году 
уменьшились по сравнению с пре
дыдущим годом. Прирост поголо
вья крупного рогатого скота на 
каждые сто голов сократился на 
шесть единиц.

Несмотря на увеличение коли
чества фермерских хозяйств в 
области, их вклад в общий объем 
произведенной сельхозпродукции 
незначителен.

В сельской местности мы дол
жны развивать систему долевого 
участия членов хозяйств и получе
ния ими прибыли в зависимости от 
их вклада, налади ть использование 
различных форм хозяйствования. В 
общем, в сельском хозяйстве мы 
должны освоить самые современ
ные, самые прогрессивные мето
ды, отвечающие интересам труже
ника - производителя продукции.

Здесь еще раз хочу повторить 
одно практическое предложение. 
Если среди вас есть знающие дело, 
смелые хокимы, пусть покажут на 
практике эффективность перехода 
к новым методам такого хозяйство
вания!

Пусть каждый хоким потуже за
тянет пояс, творчески подойдет к 
делу, накопит положительный 
опыт работы по-новому и явит себя 
всей стране, народу как самого луч
шего, инициативного и предпри
имчивого руководителя.

Уважаемые депутаты!
Охрана здоровы! граждан - это 

не только медицинская, но и соци
альная, политическая задача. Как 
известно, правительством приняты 
специальные постановления о со
вершенствовании физкультуры и 
спорт, особенно о разви тии самою 
распространенного вида спорта - 
фуНюла.

Мы должны воспитать новое 
поколение футболистов. Мы дол
жны много работать, чтобы под
нять международный авторитет 
отечественного спорта.

Что означает международный 
авторитет спорга? Если наш спорт 
будет известен миру, значит, и во 
многих странах будут лучше знать о 
нашем народе Будет расти его 
авторитет, у людей всего мира воз
р а с т  интерес к Узбекистану.

Хочу здесь еше раз вспомнить о

прошлогоднем визите в Китай. На
кануне этой официальной поездки 
наша национальная футбольная 
команда, победив китайских со
перников, стала чемпионом Азии. 
Во время визита не было необходи
мости знакомить китайцев с нашей 
делегацией. Где бы мы ни появля
лись, начиная с правительствен
ных приемов до посещения обыч
ных фирм, все напоминали о побе
де наших футболистов.

Теперь можете представить са
ми: в Китае проживают около 1 
миллиарда 200 миллионов населе
ния. Т олько по одной игре в футбол 
наше молодое независимое госу
дарство узнала и заинтересовалась 
нами пятая часть населения плане
ты!

Вот почему мы, не жалея сил, 
уделяем столько внимания расцве
ту спорта в нашей стране. Еше раз 
повторяю: благодаря спорту будут 
расти здоровые поколения и слава 
страны будет распространяться по 
всему миру.

В прошлом году ургенчское 
"Динамо" вошло в высшую лигу 
нашего футбола. Эго, безусловно, 
большой успех. Однако он отнюдь 
не означает, что в развитии спорта 
в области решены все проблемы.

Через месяц в стране начнутся 
большие соревнования. В этом 
спортивном смотре необходимо 
участие представителей всех горо
дов и районов. Это практический 
шаг на пути создания великого бу
дущего Узбекистана. Укрепление 
здоровья народа является одной из 
самых важных задач.

Забота о здоровье подрастающе
го поколения также введена в рес
публике в ранг государственной по
литики. Эго требует от нас всех 
повышенной заботы о здоровье ма
тери и ребенка, усиления работы в 
этом направлении. Необходимо 
коренным образом улучшить ка
чество оказываемой матерям и де
тям медицинской помощи, резко 
увеличить число оказываемых им 
услуг.

В области неудовлетворительно 
осуществляется работа по охране и 
укреплению здоровья населения. 
На сегодняшний день степень 
общей заболеваемости в области в 
1,3 раза выше среднереспубликан
ского показателя.

Важная социальная проблема, к 
сожалению, не решенная в Хорезме, 
заключается в том, что 45 процен
тов сельского населения и 20 про
центов жителей городов не обеспе
чены качественной питьевой водой.

В неудовлетворительном поло
жении и обеспечение больниц, по
ликлиник медицинской техникой. 
И мею щ аяся диагностическая  
аппаратура морально и физически 
устарела, находится в непригодном 
состоянии. Системой областного 
здравоохранения за последние 
пять лет не приобретена ни одна 
санитарная машина.

Скажите, пожалуйста, как наз
ванные выше факты соответствуют 
требованиям охраны здоровья лю
дей в области, расположенной в 
экологически очень неблагополуч
ном регионе? Кто за это должен 
отвечать? Чем занимаются мес
тные руководящие органы?

О развитии этой сферы должны 
серьезно и повседневно заботиться 
хокимы городов и районов, ответ
ственные руководители и специ
алисты, работающие в системе 
здравоохранения.

Одна из главных задач нашего 
государства - это воспитание ду
ховно богатого человека, совер
шенствование системы образова
ния и просвещения, подготовка 
нового в моральном и духовном 
отношении поколения на основе 
идей национального возрождения.

Начиная с детсадовского воз
раста, необходимо воспитывать 
молодое поколение на основе сло
жившихся у народа на протяжении 
веков принципов восточной педа
гогики, общечеловеческих ценнос
тей. При переходе к рыночным 
отношениям для достижения цели 
целесообразно давать больше зна
ний учащимся о значении и роли 
этих понятий в развитии экономи
ки, в сфере экономических знаний, 
маркетинга, менеджмента, бизне
са. Необходимо создать все усло
вия для совершенного овладсвания 
иностранными языками, для сво
бодного общения на них. Это пос
лужит важным фактором нашего 
выхода на мировую арену.

Каково сегодня положение дел 
в сфере народного образования?

Нужно сказать прямо, учрежде
ния народного образования очень 
медленно перестраивают свою ра
боту в новых условиях. Это непос
редственно относится и к руково
дителям народного образования 
Хорезмской области.

Каждый пятый из специалистов, 
получивших образование в средних 
и высших специальных учебных за
ведениях области в 1994-95 учеб
ном году, до сих пор не прибыл на 
место работы.

Между тем на сегодня в обще
образовательных школах не хватает 
780 учителей. Очень большая пот
ребность в учителях, преподающих 
математику, информатику, узбек
ский язык, физику, химию, исто
рию.

Охват детей дош кольными 
учреждениями по области состав
ляет лишь 20 процентов. Эго нп 12 
процентов меньше показателя 1991 
года. На сегодняшний день закры
ты 53 детских сада, рассчитанных 
на 4490 мест. А работу действу
ющих детских садов тоже нельзя 
признать удовлетворительной.

Большинство из них находится 
в ведении Министерства сельского 
хозяйстве. При проверке детских 
садов в коллективном хозяйстве 
"Хоразм" Ханкинского района бы
ло установлено, что они плохо 
отапливаются, отсутствует вода,

рассчитанный на 90 мест детский 
сад "Пахтаой" посещают только 30 
детей, пища приготавливается не
качественно. В большинстве дош
кольных учреждений не хватает да
же посуды.

Председатель правления этого 
коллективного хозяйства Р. Шани- 
ков ходит гордым и радостным: еще 
бы, в прошлом году получил при
быль 7 млн. сумов. А интересова
ться положением дел в детских са
дах, фельдш ерско-акуш ерских 
пунктах, помочь им решить их 
проблемы - это ведь тоже обязан
ность руководителя!

Прошли те времена, когда глав
ной была погоня за планом, само 
получение большого дохода сос
тавляло предмет гордости. Ныне 
руководитель должен обеспечить 
всестороннее развитие своего хо
зяйства. Как назвать руководителя, 
который имеет деньги и не умеет 
ими распорядиться - вроде отца, 
жалеющего потратить свое богат
ство ради собственного ребенка?

А руководство управления на
родного образования области - 
способно ли оно при нынешнем 
положении дел обеспечить подго
товку всесторонне развитой моло
дежи, по-новому мыслящей, осва
ивающей новые технологии, обре
тающей новые морально-духовные 
качества?! К сожалению, нет! Мы 
должны полностью изменить ха
рактер нашей деятельности в этой 
сфере, создать совершенную систе
му, вобравшую самый передовой 
мировой опыт и традиции восточ
ной педагогики, разработать чет
кую программу.

В области работа большинства 
библиотек не отвечает требованиям 
времени. Они не стали базой рас
пространения среди широкой 
общественности литературы, пос
вященной формированию рыноч
ных отношений, проблемам совер
шенствования экономических ре
форм. Практически нет научно-по- 
пулярных книг, раскрывающих 
суть независимости.

В расположенной у здания хоки
мията Ханкинского района библи
отеке очень бережно хранятся мате
риалы съездов КПСС, литература 
по вопросам политики и экономики, 
давно утратившим свое значение.

Как понимать то, что в ряде 
мест в Шаватском районе до сих 
пор вывешены портреты членов 
Политбюро'Центрального Коми
тета бывшей КПСС, а районный 
стадион до сих пор носит имя Ле
нина?

Что это?! Тоска по старому 
строю или равнодушное безразли
чие? Ностальгия по прошлому, аги
тация за него или же демонстратив
ное отрицание нового?

Есть ли в этих районах кто- 
нибудь, кто сказал бы: "Э, друг, 
открой глаза, проснись, вот уже 
пять лет как все изменилось, насту
пило время новой жизни и новой 
политики!"

Скажем открыто: "политика- 
ны"-утописты в некоторых сосед
них странах сочиняют всякие не
былицы о возврате к прошлому. 
Это сбивает с толку некоторых лю
дей, не имеющих убеждений и ве
ры. Противники нашей независи
мости стараются умело использо
вать именно эти наши "слабые" 
стороны.

Еще и еще раз подчеркиваю: у 
Узбекистана и его народа один путь
- свобода и воля, независимость и 
осуществление коренных реформ!

Другого пути нет! Мы уверенно 
идем и будем идти по этому пути! 
Мы сумеем преодолеть любую си
лу, которая станет преградой на 
этом пути. Поэтому мы не сможем 
найти общего языка с людьми бес
помощными и беспринципными, 
теми, кто сознательно мешает на
шей работе.

Уважаемые депутаты!
Туризм - это познание мира, и 

вместе с тем это выход на мировую 
арену. Нам нужно развивать эту 
важную сферу, использовать ее 
широкие возможности.

Наши города Ташкент, Самар
канд, Бухара, Хива имеют 2500- 
3000-летнюю историю. Эго огром
ное духовное достояние. Через раз
витие туризма его можно превра
тить в материальное богатство.

Наконец, чем больше предста
вителей народов мира будут при
бывать в нашу страну, тем больше 
о нас будут знать, тем больше своих 
возможностей мы покажем. Для 
этого нам надо прежде всего повы
сить культуру обслуживания гос
тей, довести ее до мировых стан
дартов.

Есть в Европе такие страны, 
которые и не всегда увидишь на 
карте. Однако они принимают ту
ристов в количестве, превыша
ющем в 90-100 раз численность 
своего населения. И этим путем 
обеспечивают прогресс всей стра
ны.

А город Хиву, который ныне 
отмечает свое 2500-летие, за пос
ледние четыре года посетили всего 
немногим более 15 тысяч инос
транных туристов. Это нельзя 
объяснить ничем иным, как неуме
нием показать свои широкие воз
можности, беспомощностью и не
компетентностью.

Дорогие друзья!
Мы идем по пути строительства 

демократического справедливого 
государства. Мы стремимся к тому, 
чтобы граждане страны, кем бы 
они ни были, стали равны перед 
законом, чтобы был обеспечен при
оритет закона. К сожалению, 
жизнь показывает, что в этом отно
шении необходимо преодолеть це
лый ряд препятствий.

Конечно, в этом направлении 
проделана определенная работа. В 
частности, из года в год сокраща
ется преступность. Сравним: если 
число преступлений на каждые 10 
тысяч человек в России составляет

184, в Казахстане - 98, то в Узбекис
тане - 30. Заметная работа в этой 
сфере ведется и в Хорезмской 
области.

Однако туг есть и обстоятель
ства, которые вызывают тревогу. 
Более половины преступлений, со
вершаемых в области, связано с 
наркоманией и хищениями иму
щества. Данные свидетельствуют, 
что преступления на почве нарко
мании особенно распространены в 
городе Дружба, Багатском и Хаза
распском районах, в Ургенче. Рас
тет число случаев перевозки и упот
ребления наркотических веществ. 
И к этому нельзя относиться рав
нодушно.

Гражданин Е. Мадаминов ре
шением Ургенчского городского 
суда был приговорен к 7 годам 
лишения свободы за хранение 30 
килограммов наркотиков с целью 
продажи, между тем закон предус
матривает за такое правонаруше
ние иную меру наказания - до 15 
лет. Между тем дело было перес
мотрено коллегией областного су
да, который, вопреки закону, опре
делил мерой наказания всего два 
года лишения свободы.

Около половины совершаемых 
в области преступлений связано с 
наркоманией. Как же можно по
нять такую "гуманность" коллегии 
областного суда в то время, когда 
необходимо усилить борьбу с нар
кобизнесом? Что это - добродушие, 
некомпетентность или личная за
интересованность под маской гу
манности?!

За этим может стоять только 
одно - взятка.

Ошибка коллегии областного 
суда была исправлена Верховным 
судом республики, первоначальное 
судебное решение было оставлено 
в силе. Чем же теперь оправдается 
председатель областного суда 
X. Джуманиязов?

Более десяти судей в области, 
которые в процессе судопроизвод
ства не придерживались твердо 
принципов справедливости, грубо 
нарушали существующее законо
дательство, не были вновь назначе
ны на свои должности.

Каждое третье преступление со
вершается людьми, которые нигде 
не работают и не учатся. В прош
лом году нарушили закон около 80 
несовершеннолетних подростков. 
Эго свидетельствует о слабой и не
эффективной воспитательной ра
боте.

Не найдены 24 человека, про
павшие без вести. В результате не
эффективности профилактических 
мероприятий по отношению кра- 
нее судимым и отбывшим наказа
ние лицам, и особенно освобож
денным из мест заключения, коли
чество повторных преступлений 
увеличилось на 11,4 процента. Из 
тех, кто стоял на учете в органах 
внутренних дел в связи со склон
ностью к преступным деяниям, 41 
человек совершил преступления.

Из года в год растет число слу
чаев грабежа, воровства товаров из 
магазинов и со складов, групповых 
преступлений. В прошлом году 
остались нераскрытыми 117 прес
туплений. Приостановлена след
ственная работа по 41 уголовному 
делу из-за того, что не выявлены 
виновники.

В Области происходят те явле
ния, которые совсем не присуши 
восточным женщинам. В частнос
ти, растет число преступлений, 
связанных с мошенничеством, во
ровством, аморальным поведени
ем. За год число таких преступле
ний достигло 163.

Существуют ли в области жен
ские комитеты, махаллинские и 
другие общественные организа
ции? Чем они занимаются? Где же 
лица, ответственные за активиза
цию организационно-воспита
тельной, культурно-просветитель
ской работы?

В организациях процветает 
очковтирательство, нередки случаи 
представления неправильных све
дений. Было скрыто 31 преступле
ние именно такого рода.

Отдельные нечестные работни
ки правоохранительных органов, 
злоупотребляя своим служебным 
положением, встают на преступ
ный путь.

Сотрудники органов внутрен
них дел города Ургенча, старший 
лейтенант милиции Лобжанидзе и 
капитан милиции Бобожонов были 
привлечены к уголовной ответ
ственности за вымогательство и 
получение взятки.

Привлечен к уголовной ответ
ственности работник таможенной 
службы Р. Абдуллаев - за соучастие 
в незаконном вывозе за пределы 
республики шкур животных и сос
тавление фиктивных документов. 
Очищение правоохранительных 
органов, особенно учреждений 
внутренних дел, от подобных сот
рудников - это ли не обязанность 
руководителей таких учреждений? 
Что же, необходимо без конца рас
толковывать и объяснять им их 
обязанности?

Необходимо усилить работу по 
пополнению правоохранительных 
органов - милиции, суда, прокура
туры - верными Родине и своему 
долгу, честными, молодыми, ода
ренными и отвечающими требова
ниям времени кадрами.

У крепление законности  в 
области, предупреждение правона
рушений и усиление борьбы с прес
тупностью, обеспечение правопо
рядка в целом на нынешнем этапе 
экономических реформ должны 
стать актуальной задачей каждого 
ответственного руководителя, и 
особенно - правоохранительных 
учреждений.

Дорогие друзы)!
Судьба реформ, их реализация в 

первую очередь связана с квалифи
кацией кадров, их компетентнос
тью, патриотизмом и самоотвер

женностью. Для этого мы должны 
воспитать молодежь, мыслящую 
по-новому, умеющую работать на 
основе новых технологий, глубоко 
освоившую современные отрасли, 
умеющую эффективно действовать 
в новых условиях, опираться имен
но на эти кадры.

Хокимият Хорезмской области 
поверхностно относится к этому 
делу. Он не способен тщательно 
анализировать и не имеет конкрет
ной концепции кадровой полити
ки. В проведенных беседах с замес
тителями хокимов некоторых горо
дов и районов бросилась в глаза их 
оторванность от жизни, стремле
ние работать по-старому. Боль
шинство из них не могут глубоко 
понять связанные с осуществлени
ем экономических реформ законы, 
указы Президента и постановления 
правительства, не могут привести 
свою деятельность в соответствие с 
требованиями времени.

Средний возраст кадров в 
областном хокимияте составляет 
51 год, хокимов районов и городов
- 52, а средний возраст резервных 
кадров - старше 40 лет.

Почему среди вас нет молодых, 
30-35-летних людей?! Это что? 
Просто чья-то воля, или страх бес
помощных, не умеющих работать 
по-новому руководителей перед 
молодыми силами, их нежелание 
распроститься с чиновничьим 
креслом?

Мы должны найти ответы на 
эти вопросы.

Чем можно объяснить, что из 
586 человек, назначенных на ответ
ственные должности в хокимияте, 
лишь девять процентов составили 
кадры в возрасте до 35 лет?

Еще один недостаток состоит в 
том, что в области, в районах в 
подборе и расстановке кадров пус
тила корни "болезнь" родственных 
отношений, кумовства. Что можно 
сказать о том, что в некоторых 
районах хокимы назначают на ру
ководящие посты своих сыновей, 
на различные должности в хокими- 
ятах принимают родственников, 
сыновей своих друзей?! Вот вам 
моральный облик хокима!

Мы очень хорошо знаем: в не
которых районах совершено нема
ло глупостей. Некоторые хокимы 
превзошли всех в деле покупки и 
продажи домов, машин.

Изучив сложившееся положе
ние дел, мы должны разработать и 
обязательно довести до конца со
ответствующие меры.

В областном хокимияте выявле
ны .серьезные недостатки в деле 
подбора, воспитания и расстанов
ки кадров, повышения их ответ
ственности за порученное дело.

В прошлом году с разрешения 
областного хокимията, несмотря 
на запрет, содержащийся в поста
новлении Кабинета Министров, 
по бартерным сделкам за пределы 
области вывезено 25 тысяч тонн 
риса стоимостью 5 млн. 900 тысяч 
долларов США. В обмен были заве
зены не очень уж необходимые для 
повседневной жизни товары - 
автомобили, мотоциклы, конфеты, 
мебель, спиртные напитки. Как это 
можно понять?

В то же время для удовлетворе
ния потребности населения в рес
публику из-за границы пришлось 
завезти 10 тысяч тонн риса. Кто же 
заинтересован в обмене такого до
рогого продукта на ненужные това
ры?

На самотек пушено воспитание 
молодых кадров, контроль за их 
деятельностью. В результате этого 
первый секретарь Союза молодежи 
города Ургенча С. Аллаберганов, 
организовав группу рэкетиров, со
вершил преступление и осужден на 
длительный срок лишения свобо
ды. Эго говорит о том, что пробле
ма работы с молодежью находится 
в весьма запущенном состоянии.

В своей деятельности мы дол
жны постоянно уделять серьезное 
внимание воспитанию кадров. Ра
ботая на различных руководящих 
постах, мы не должны забывать, 
что в первую очередь мы - родители 
и ответственны за своих детей.

В последние годы в районных и 
городских хокимиятах не уделяется 
внимание правильному отноше
нию руководителей организаций и 
предприятий к государственной и 
коллективной собственности, ее 
сохранению.

В ходе финансовой проверки в 
1995 году стало известно, что 303 из 
495 руководителей организаций и 
учреждений нанесли государству 
ущерб, оценивающийся в 4,5 млн. 
сумов. Сюда входят воровство, не
достачи, незаконное использова
ние средств в учреждениях народ
ного образования - на 616 тысяч 
сумов, в учреждениях здравоохра
нения - на 283 тысячи сумов.

Безразличные к судьбе народа, 
не думающие ни о чем, кроме своих 
корыстных интересов, эгоистич
ные руководители являются прег
радой на пути к прогрессу нашей 
страны, благосостоянию народа. С 
ними нельзя мириться. Нам нужны 
такие руководители, которые будут 
работать, горя заботой о Родине и 
народе, а не только о своих личных 
интересах!

До тех пор, пока все звенья не 
будут укомплектованы честными, 
знающими дело, опытными руко
водителями, работающими само
отверженно, во имя прогресса и 
расцвета нашего государства, нам 
не добиться удовлетворительного 
положения дел.

Дорогие друзья! Уважаемые жи
тели Хорезма!

Я приехал сюда как Президент 
не только дл$ того, чтобы лишь 
покритиковать вас или "надавать 
тумаков”, как говорят дехкане.

Для того, чтобы вскрыть недос
татки и упущения, установить по
рядок, вовсе не обязательно при
езжать Президенту страны. Еще раз

говорю, серьезно ошибаются те, 
кто думает, что вот, мол, приедет 
Каримов, скажет о наших ошиб
ках, затем мы их будем исправлять!

Я - сын этой страны, и значит, 
все негативное, что происходит в 
Хорезме, вызывает у меня душев
ную боль. Как руководитель этой 
страны, я также несу ответствен
ность за каждое упущение.

Я приехал на эту священную 
землю не как строгий следователь 
или ревизор.

Мы должны посоветоваться с 
вами, с людьми, много повидавши
ми на своем веку, много поработав
шими, о сегодняшнем и завтраш
нем дне Хорезмской области.

Ц ель наш ей сегодняш ней 
встречи состоит в том, чтобы 
открыто поговорить о своеобраз
ных проблемах Хорезма, о том, что 
нам мешает, вместе найти правиль
ные решения.

Наша цель заключается в том, 
чтобы выявить проблемы, а затем, 
если область не в силах самостояте
льно их решить, то мобилизовать 
имеющийся в стране потенциал, 
возможности и ресурсы для реше
ния этих проблем, чтобы на деле 
улучшись жизнь хорезмийцев.

О каких задачах идет речь преж
де всего?

В первую очередь необходимо 
рационально решить земельную 
проблему в Хорезме. У этой задачи 
есть несколько граней. Все мы хо
рошо знаем: каждая пядь земли в 
Хорезмской области ценится на вес 
золота. Повышение плодородия зе
мель, улучшение их мелиоративно
го состояния, недопущение вывода 
из сельхозоборота плодородной 
пашни, освоение новых площадей 
с использованием всех возможнос
тей - все это актуальные задачи для 
Хорезма.

Если мы справимся с этой зада
чей - победа за нами. Трудно найти 
людей, которые бы сравнялись в 
дехканском мастерстве с хорез
мскими земледельцами. На этой 
земле живут трудолюбивые люди, 
которые умеют работать с ней, ко
торые при одном только взгляде на 
поле могут предсказать будущий 
урожай.

Вы осведомлены, что на состо
явшемся в Кабинете Министров 
заседании я потребовал составить 
земельный кадастр в нашей стране 
на основе баллов земельного бони
тета и организовать оплату труда 
дехкан в соответствии с этим ка
дастром.

Мы все хорошо знаем о весьма 
негативном воздействии аральской 
трагедии на Каракалпакстан и Хо
резмский оазис, на их климат и 
природу.

Наихудшим, наиболее тяжелым 
последствием этой катастрофы 
является ухудшение здоровья про
живающих в этом регионе людей, 
но весьма существенно и то, что это 
неизмеримо усложняет труд дех
кан. Только один пример: хорез
мские дехкане ежегодно вымывают 
с полей 15 миллионов тонн солей!

Если в Ташкентской, Сырда
рьинской, Джизакской областях 
получают с гектара по 25 - 28 цен
тнеров хлопка, то в Хорезмской 
области, проводя ежегодно 3-4- 
кратную промывку почвы, выра
щивают 30-35-центнеровый уро
жай. Это нужно оценить по досто
инству!

Основой здесь, прежде всего, 
является самоотверженность хо
резмских дехкан, их любовь к зем
ле, их патриотизм, совесть и честь!

То же можно увидеть не только 
в хлопководстве, но и в зерновод
стве, овощеводстве и других отрас
лях земледелия.

Важнейшей из сегодняшних 
проблем является освоение новых 
земель в Хорезме, сохранение пло
дородия почвы.

Уважаемые друзья, если мы 
найдем возможность освоить но
вые земли в Хорезмском оазисе, то 
здесь найдут работу тысячи людей.

Вторая же задача непосред
ственно связана с первой. Самая 
большая проблема в Хорезме - это 
проблема воды. В земледелии у нас 
поистине вода - это жизнь. Эту 
истину вы знаете лучше меня.

Обеспечение и водой для оро
шения, и питьевой водой в Хорезме 
является проблемой. Влага, посту
пающая на хорезмские поля, кон
центрирует в себе соль с 1 милли
она гектаров пашни, дренажные 
стоки и затем уже приходит сюда. 
Вода, прибывающая на поля Хо
резма, прежде протекает через 
области, где проживают 5-6 милли
онов человек.

Особенно ценна здесь каждая 
ыйтля питьевой воды. Нужно быс
трее завершить строительство вто
рой очереди водовода Туямуюн - 
Ургенч. Разве нельзя построить в 
Хорезме завод по выпуску питье
вой воды в бутылках, дабы удовлет
ворить потребность людей, сохра
нить их здоровье? На правитель
ство нужно возложить задачу при
везти из Америки или Европы та
кой завод, который будет работать 
по самой современной технологии. 
Для этого нужно изыскать 3-4 мил
лиона долларов.

Питьевая вода должна прийти в 
каждый кишлак, в каждый дом. 
Это особенно важно для подраста
ющего поколения, для детей. В Хо
резме часты заболевания желтухой. 
Я хорошо знаю, что это такое. Ког
да-то сам переболел этой болез
нью, лечился в украинском городе 
Трусковце. И кого я больше всего 
там встречал?Людей, которые при
были из Хорезма.

В распространении какого-ли- 
бо и нфек п ион ного таболе вания мы 
обвиняем прежде всего медицин
ских работников. Однако дело под
час не столько в медиках, сколько в 
некачественной воде и загрязне
нии окружающей среды. Решив 
проблему питьевой воды, мы тем

самым решим очень большую со
циальную задачу. И это реальное 
дело, которое вполне можно осу
ществить в течение года-двух.

Третий вопрос - развитие ком
муникаций. Чем быстрее в Хорезме 
получат развитие железная дорога, 
автомобильные магистрали, теле
коммуникации, современная сеть 
связи, тем скорее будет процветать 
область. Улучшатся связи с други
ми областями, с центром страны, 
соседними государствами.

Часть четвертого вопроса я уже 
затронул выше. Не обижайтесь на 
меня за слова правды, но вы все 
еще не переболели такой болезнью, 
как "гигантомания", доставшейся 
от прежних времен. Вы стремитесь 
строить большие предприятия, 
стараясьтем самым как бы отличи
ться.

На протяжении нескольких лет 
я повторяю: стройте небольшие, 
компактные предприятия. Возь
мем, к примеру, Хиву. Ведь этот 
город прославился на весь мир не 
только своими архитектурными 
памятниками, но и уникальным 
искусством своих ремесленников.

Почему нельзя создать в Хиве, в 
других городах, в пригородных 
кишлаках центры ремесленничес
тва и кустарных промыслов? Это 
дало бы возможность обеспечить 
работой многих женщин.

Разве нельзя возродить ремесла 
гончаров, жестянщиков, изготови
телей ножей, тюбетеек и другие, 
обеспечив тем самым работой ты
сячи людей, наполнив рынки това
рами?

Можно. Для этого нужны лишь 
желание, настроение, заинтересо
ванность, нужна ответственность. 
Займитесь этой работой. Если бу
дет необходимо, мы специальным 
постановлением освободим мел
ких ремесленников от налогов.

Уважаемые друзья!
Критиковать и славословить 

умеет каждый. Я же хочу сегодня 
предложить вам составить кон
кретную специальную государ
ственную- программу перспектив
ного развития Хорезмской облас
ти. Самым неотложным в ней дол
жно стать улучшение экологичес
кой обстановки области, решение 
вопросов земле- и водопользова
ния.

Если потребуется, сюда приедут 
руководители правительства, ми
нистры и ответственные работни
ки, чтобы решить эти вопросы.

Пятый вопрос - о кадрах. В Хо
резме кадров достаточно. Нет 
смысла присылать людей со сторо
ны на руководящие должности. Но 
есть и другая сторона вопроса: это 
воспитание, обучение молодого 
поколения, молодых специалис
тов, молодых руководителей на 
уровне мировых требований.

Эго общая для нас всех задача. 
Мы должны взять на себя заботу о 
том, чтобы обучать хорезмскую мо
лодежь не только в нашей стране, 
но и в самых престижных учебных 
заведениях мира. Необходимо рас
ширить в Хорезме сеть специ
альных колледжей, лицеев и других 
учебных заведений.

Я твердо верю, что придет вре
мя, и дети из Гурлена, Хивы, Хаза- 
распа или Ханки, Бог даст, поедут 
учиться в Оксфорд или Гарвард, 
смогут стать в ряд на равных с 
известными мировыми авторите
тами!

Дорогие мои друзья, соотечес
твенники!

У страны, ее народа - тружени
ка, созидателя, умеющего вовремя 
почувствовать новые веяния и вос
принять их, - великое будущее. По
тому что величие определяется ге
нием народа, могучей волей и си
лой народа. Когда я думаю о нашей 
стране и народе, то вижу в его 
облике именно такого созидателя и 
горжусь им.

Твердо верю, что вы - активис
ты Хорезмской области, подлин
ные представители нашего трудо
любивого, скромного, самоотвер
женного и щедрого душой народа, 
постараетесь быстрее исправить 
допущенные ошибки и недостатки, 
в 1996 году еще более углубите 
процесс реформ, освоите новые, 
передовые технологии и тем самым 
внесете свой достойный вклад в 
процветание Узбекистана.

Позвольте мне в заключение 
своего выступления сказать еще 
несколько слов о вас - хорезмий
цах.

Разумеется, все мы - единая на
ция, единый народ. В то же время 
наш Узбекистан - удивительная 
страна, где люди, проживающие в 
разных регионах, отличаются друг 
от друга по своей природе, характе
ру.

К примеру, жителей Ферган
ской долины можно отличить по 
"перцу", вышитому на тюбетейке. А 
хорезмские мужчины больше лю
бят' носить большие меховые шап
ки. Но дело не в тюбетейке или 
шапке. Дело в нашем единстве, 
нашей совести, нашей энергии и 
безграничной любви к труду.

Трудящиеся Хорезма заслужи
вают того, чтобы им низко покло
ниться, отдавая дань их заслугам. 
Пусть не обижаются в других ре
гионах, но когда я говорю "узбек
ский дехканин", то представляю 
себе прежде всего жителей Хорез
ма, которые в столь тяжелых 
условиях, когда еше не ушли зим
ние холода, занимаются промыв
кой почвы.

И пока у нас есть такие опыт
ные, трудолюбивые и скромные 
люди, я уверен, что все намеченные 
нами дела осуществятся. Мы обя
зательно достигнем поставленных 
целей, добьемся исполнения завет
ных желаний.

Дорогие друзья, я желаю вам 
всем крепкого здоровья, благопо
лучия и достатка вашим семьям, 
мира и счастья!
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С о в м е с т н о е  у з б е к с к о - б р и т а н с к о е  п р е д п р и я т и е

" У З Б А Т  А .  О . " ,  

ч л е н  г р у п п ы  к о м п а н и й  

" Б р и т и ш - А м е р и к а - Т о б а к к о "  ( Б и - Э й - Т и )

( ' . е р д е ч и в  п  о ^  а  / к  / у  е т

П р ези д ен т а  Р есп уб л и к и  У збек и ст ан  
И С Л А М А  К А Р И М О В А  

и  весь  у зб е к с к и й  н а р о д
е  ( Г |  (шоешп п ра^уник.0.и  ^еееннею о&ие) / ) . а и и у ,

~1(о Но /о к) {[а и о /)ечио.и  ̂ еснлендарю природы - ^  ^НГ(У1/)ГЛ1

Ж е л а е м  н а р о д у  У з б е к и с т а н а  и с п о л н е н и я  с в е т л ы х  п р е д н а ч е р т а н и й ,  г р а н д и о з н ы х  
п р о е к т о в , о с у щ е с т в л я е м ы х  с о в м е с т н о  с з а р у б е ж н ы м и  п а р т н е р а м и , б л а г о п о л у ч и я ,  

п р о ц в е т а н и я , с ч а с т ь я  в  к а ж д о м  д о м е .

СТ/уеш 1> не т е н е т  е в еш  *Ж>с У /У /У ?/}<!< /  {) (н ш ш л  еерди^ал'1

ъ

и

Би-Эй-Ти - это мощные инвестиции, это строительство высокотехнологичных, эффективных 
промышленных предприятий в Ташкенте и Самарканде, это международные стандарты бизнеса на 
взаимовыгодных условиях, уважение культурных традиций и исторического наследия Узбекистана.

о * :

Я С М М »  X  2 ( М М »

тШцст а о  тттт
»лщина 6 мм) со склада в 

г. Ташкенте. Имеем возмома 
Поставки, в Республику Узбекистан 
< текла повагонно в аребртиме» те. 

Телефоны д ткСправок:
3 9 - 1 & ф » ^ 3 9 -1 4 -9 8  

(с 9.00 до 17.00, кроме субботы и 
воскресенья).

•  • • • • • •  •  • •  •  •  •  •
к СВЕДЕНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ОПТОВЫХ • 

ПОКУПАТЕЛЕЙ! *
К.П. "МУЗКАЙМОК" ПРЕДЛАГАЕТ ПО ДОСТУПНЫМ ЦЕНАМ •

В Ш И Р О К О М  А С С О Р Т И М Е Н Т Е . 
Обращаться по ааресу: 700074. 

л. М. Ашрафп, 2 пер., пом 4 А. 
елеФоны аля справок: 93-34-34, 93-35-55.

(У ВНИМ АНИЮ  А Б О Н ЕН ТО В  ГО Р О Д С К О Й  
Т ЕЛ ЕФ О Н Н О Й  С В Я З И !

В связи с  реконструкцией линии связи  в зоне  
строящ егося  путепровода на пересечении улиц  

Абдуллы Кадыри и Амира Тем ура  
с  15 .03  до 15 .04  1996 г.
качество связи у абонентов 

А Т С -3 3 /3 4 /3 5 /3 6 /4 1/4 4 /2 1 /2 2 /2 3 /2 4/6 0/6 1/6 2/  
6 3 /6 4 /6 5/6 6/6 7/68

и их выход на междугородную станцию будут заметно 
ухудшены.

\\ ТашгорПО телефонной связи и радиофикации^

О р г а н и з а ц и я  р е а л и з у е т  с о  
с к л а д а  в  Т а ш к е н т е  

н о в ы е  а в т о м а ш и н ы :
а /м  "ЗИ Л ” (1 ш т .) ,

"ГАЗ-66" (водовоз, 1 ш т .) ,  
автокран "Харбин" (1 6  т , 32  м, 1 ш т .) ,  

автокран СМ К-101 (I  ш т .) , 
самосвал АВИА (3  ш т .) ,  

"ГАЗ-ЗЮ 2" (2  ш т .) ,
"Г А З-З!029"  (1 ш т .) ,  

бензовоз "ГАЗ-53" (4  т , I ш т .) ,  
вездеход "ЛУАЗ" (1 ш т .) , 
п/прицеп (3 5  т , 2 ш т .) ,  

зерновоз ОСП-2 5  (I  ш т .) ,  
п/прицеп О Д А З-9370 (I  ш т .) ,  

трактор мини-КН Р (I  ш т .) ,  
электросварочные трансформаторы на шасси а/м ((» шт.), 

пож арную  помпу с дв. "ГАЗ-81" ( I ш т .) ,  
а /м  "Урал" с дв. "КамАЗ" (тягач, 1 ш т .) ,  

ксероксы / - 2 0  ( I ш т .)

Телефоны: (3712) 50-01-31, 50-01-51, 50-44-53.

21231/24 
м а р т  . а

119.00 у
по делам культуры 

Республики Узбекистан 
в программе

3  в* о  эгдрь «чш&ыш ш т  
м о с т "

представляет: великолепное, шоу

впервые в Ташкенте.
Билеты продаются в кассах дворца. 
Принимаются коллективные заявки. 

Телефон для справок 45-70-60.

Фирма предлагает по перечислению
за  сум ы  по д ш ип н и ки  из Р о с с и и :

№ №  208, 211, 214, 215, 218, 304, 305, 306, 307, 308, 
310, 312, 314, 316, 60-203, 60-204, 60-205, 8212, 
2318, 80204, 32310, 7510, 7608, 7609, 46312, 412, 
7804, 7805, 00256706, а такж е тракторы  Т-28  4/3- 
и 4-колесны е, двигатели Д -144 , Д-243.

О п л а т а  - по п е р е ч и сл ен и ю .

Обращаться но телефонам: 48-43-20, 34-12-61.

П р о д а м  у с т - к у  с а х а р , в а т ы , 
н е д о р о го . С  1 к г  —  75  п о р ц и й .

Т. в Ташкенте 78-38-28.

Организация купит дешевый

Х Л О П О К
низких сортов с лицензией 

для Украины.
Тел. в Москве: (0 9 5 )  351-08-78, 

351-09-03.
Факс 351-93-13.

{ ф и р м а  "Сото-спорт" п р ед л агает  в ш ироком  ассо р ти м ен те  |

А О Ю А 5
футбольные бутсы "Беккенбауэр", кроссовки:"Ульм", "Лужники",
' Берлин", шиповки легкоатлетические, лыжные ботинки, футбольную

форму (майки, трусы, гетры, щитки) 
мячи.
СПЕШИТЕ! У НАС ЛУЧШЬ 
И ДЕШЕВЛЕ.
г. Москва (095) 285-26-97,

Официальные дистрибьюторы завода 
"Сибэлектромотор" (г. Томск) предлагают со склада в 

г. Ташкенте асинхронные и крановые электродвигатели:

АИР 112 7,5 кВт 3000 об./мин. 19000 сумов
АИР 112 5,5 кВт 1500 об./мин. 15000 сумов
АИР 112 3,0 кВт 1000 об./мин. 11000 сумов
4МТМ 200 22 кВт 710 об./мин. 175000 сумов
4МТМ 225 37 кВт 950 об./мин. 285000 сумов
4МТМ 225 55 кВт 930 об./мин. 360000 сумов
4МТМ 225 37 кВт 720 об./мин. 290000 сумов
4МТМ 280 75 к ВТ 570 об./мин. 495000 сумов

1..... ............ Ки|ггактпые телеф оны : (37 12) 4 6 -9 9 -9 2 , 4 1 -5 1 -0 2 .

З А С Л У Ж Е Н Н О Й  А РТ И С Т К И  У ЗБ Е К И С Т А Н А

В программе вечера:
а н с а м В п ь  " Я п п а  ” .

М а н с у р  Т а ш м а т о в .

Б о р и с  Т о х т а х у н о в .  

а н с а м В п ь  б а л ь н ы х  т а  н и е  в .

С о Ф ь я  Т е н .  

а н с а м В п ь  " Т о м о ш а " .

П а в и с а  П ю .

А н с а м В п ь  " П и п у п ь г и ”  ( К а з а х с т а н ) .

23 марта дворец "Туркисюн". Начало в 17.00, вход по иригласительным билетам.
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ЗАЯВЛЕНИЕ ПРЕСС СЛУЖБЫ ПРЕЗИДЕНТА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
В озвращ аясь к истории 

создания СНГ и распада бывшего 
С С С Р, И слам Каримов 
заяви л , что государственная 
независимость Узбекистана была 
провозглашена 31 августа 1991 
года, то есть почти за четыре 
месяца до событий 8 декабря, до 
саммита глав трех стран - России, 
Белоруссии, Украины - где было 
принято решение о создании 
Содруж ества независим ы х 
государств.

Возникает закономерный воп
рос, какое может иметь отношение 
так называемая денонсация Бело
вежского соглашения, принятого 
главами трех государств, к Узбе
кистану, который задолго до этого 
стал независимым суверенным го
сударством и вошел в Содружество 
уже как оформившееся юридичес

ки независимое государство.
Эго - во-первых, подчеркнул 

Президент Каримов, а во-вторых, 
решение Верховного Совета Узбе
кистана о провозглашении госу
дарственной независимости было 
подтверждено, вернее, утвержде
но результатами всенародного ре
ферендума 29 декабря 1991 года, 
где 98,2 процента избирателей 
однозначно проголосовали за су
веренитет и независимость Узбе
кистана.

И сегодня все предвыборные 
игры, популистские попытки 
завоевать симпатии российского 
электората не имеют никакого 
отношения к Узбекистану, его 
народу, его настоящ ем у и 
будущему.

Союзный референдум 17 марта 
1991 года, на результаты которого 
ссылается Государственная Дума

Р оссийской  Ф едерации, был 
насильно навязан народам,чтобы 
спасти расшатавшийся Союз.

Президент Каримов выразил 
свою  поддерж ку мнению  
узбекского парламента о том, что 
ответ по второму бюллетеню о 
поддерж ке суверенитета 
Узбекистана (внесенный только на 
территории Узбекистана), данный 
избирателями нашей страны 17 
марта 1991 года, сводит на нет 
содержание ответа по первому 
бюллетеню о сохранении бывшего 
СССР.

В последнее время ведется мно
го разговоров об интеграции, 
отметил Президент Каримов, че
рез телевидение России и ее сред
ства массовой информации мы 
часто слышим о том, что в скором 
времени Президент Беларуси Лу
кашенко и Президент России

Ельцин собираются встретиться и 
подписать документ о более глубо
кой интеграции в форме то ли 
конфедерации, то ли федерации, 
то ли еше в какой-то другой фор
ме, более крепкой, как заявляет 
руководитель Беларуси Лукашен
ко, чем бы вш ий С С С Р. По 
телевидению и в печати все больше 
и больше раздаются голоса о том, 
что как-будто к этому договору 
присоединятся наши ближайшие 
соседи - Казахстан и Кыргызстан.

Будет ли это Евразия, федера
ция, конфедерация или еще ка- 
кой-то другой союз, сказал Кари
мов, у нас есть однозначное реше
ние не принимать никакого учас
тия в так называемых интеграци
онны х процессах, которы е 
предусматривают создание надго
сударственных, наднациональных 
структур.

Мы ясно отдаем себе отчет, ска
зал Ислам Каримов, что на такой 
шаг можно решиться только от 
безвыходности, от неверия в ре
альные результаты политических

КАК МНОГО 
ДЕВУШЕК

ХОРОШИХ...

и экономических реформ. Надо 
учесть, что подобные договора 
могут подорвать сотрудничество в 
рамках СНГ.

Узбекистан никогда не отка
жется от собственного суверените
та, твердо заявил Каримов, мы 
хотим быть равными среди рав
ных. Строить свои отношения со 
всеми странами на взаимовыгод
ной и равноправной основе. Мы 
хотим видеть Россию демократи
ческой и процветающей страной.

Мы уверены в конечном успехе 
экономических, политических, 
социальных реформ, нашего пути 
интеграции в мировое сообщество. 
Колесо истории не повернуть 
вспять. Наш народ свято чтит соб
ственную свободу.

У нас не будет возврата назад, 
сказал в заключение Ислам Кари
мов, у нас верный путь - путь 
независимости, путь построения 
демократического правового госу
дарства и гражданского общества, 
путь создания достойных условий 
жизни и труда для всех граждан 
Узбекистана, независимо от их на
циональной и религиозной при
надлежности.

Юг Узбекистана - Сурхандарьинская область всег
да привлекала внимание ученых. Это один из древних 
культурных оазисов, где строительная деятельность 
процветала еще в эпоху Кушан в 1-Ш веках. Об этом 
свидетельствуют многочисленные памятники архе
ологии, получившие всемирную известность - Даль- 
варзин-тепа, Айртам, Кара-тепа и другие. Наряду с 
ними изучаются и выдающиеся постройки средневе
ковых зодчих - Султан Саодат, Хикими ат-Термизи, 
Кокиль-Дора, Кырк-кыз и другие.

Последний особенно загадочен. Кырк-кыз - по- 
узбекски "сорок девушек”. Почему так названа эта 
монументальная двухэтажная постройка? Кто заказал 
ее? Точно не известны ни время возведения (счита
лось, от VI до XI веков), ни функциональное назначе
ние здания. Одни исследователи полагали, что это 
дворец или загородный замок, другие предполагали 
летнюю резиденцию или феодальную усадьбу, третьи 
- караван-сарай либо хонако (кстати, "хонако” на 
фарси - здание, предназначенное для приема стран
ствующих монахов - дервишей, каландаров и бедного, 
бездомного люда, еще этот термин используется для 
обозначения зимней части мечети).

Кырк-кыз построен близ Термеза в селении Шахри 
Саман, что значит "Город Самана". Это сырцовое 
здание центрической композиции, где все фасады 
одинаковы 54 на 54 метра. По углам квадрата возведе
ны мощные башни. Множество помещений соедине
но коридорами. В центре квадратное пространство со 
стороной 11 метров. Был ли то двор или крытый зал - 
не ясно. Когда и в связи с чем опустело здание - тоже 
открытый вопрос.

Кандидат исторических наук Е. Некрасова, иссле
дуя объект археологически, уточнила некоторые мо
менты. Фундамент глубиной 1 метр сложен из сырца, 
а в отдельных местах - из жженого кирпича. Обнару
жены фрагменты бытовой керамики и монеты, дати
руемые академиком Э. Ртвеладзе XIV - началом XV

ЩУЧИЙ ПОЦЕЛУЙ
На одном из небольших озер близ 

столицы Карелии полуторакилог
раммовая щука клюнула на блесну и 
вскорости уже трепыхалась на льду у 
ног счастливчика.

Он несказанно обрадовался такой 
удаче и поскольку был навеселе, то 
решил полюбезничать со своим зу
бастым трофеем. Поднес рыбину к 
лицу и ласково сказал: 'У-тю-тю, 
зеленая!" А щука как вцепится обид
ч и ц  в нос!

Подоспевшие рыбаки пытались 
разжать челюсть хищницы, но тщет
но. Удалось лишь отделить туловище 
рыбы и отправить горемыку с щучьей 
головой на носу в больницу.

Там врачи освободили нос бедно
го рыболова, перерезав связки между 
челюстями рыбы

ПОТЕРЯЛА 
ДОЧКА МАМУ

Самостоятельно вернулась домой 
с противоположного конца Екате
ринбурга двухлетняя Ирочка, поте
рявшая маму. Родители не раз учили 
девочку произносить ее адрес, но 
считали, что малышка пока не за
помнила трудные слова. На улице 
молодая женщина засмотрелась на 
витрину магазина, а когда оберну
лась, дочки рядом не было.

Как выяснилось впоследствии, 
пока мамаша, плача, бросалась от 
прохожего к прохожему, Ирочка 
направилась на знакомую остановку, 
где кроха неожиданно для всех отчет- 
ливо произнесла улицу, номер дома и 
квартиры. Через час чужая тетя при
вела ее домой, где их встретил удив
ленный папа.

ОБРЕТЕТ ЛИ 
ВАНЯ ДОМ?

45-летний житель Козьмодемьян- 
ска по имени Иван несколько меся
цев обитает в подвале кирпичной 
пятиэтажки. От холода его спасают 
горячие трубы отопительной систе
мы, от голода - подачки со стола 
близкой ему дамы..

Несмотря на такое прозябание, 
Ивана никак нельзя назватьбомжем, 
поскольку он бедует по месту закон
ной прописки, под полом благо
устроенной квартиры, в которой 
проживает его преуспевающая суп
руга. Своего благоверного она наси
льно спровадила "на дно" в воспита
тельных целях - муженек нигде не 
работал, к тому же не просыхая пил. 
Однако жена все же не позволяет 
"штрафнику" протянуть ноги и время 
от времени'подкармливает его с до
машнего стола. Еду в подземелье но
сит сын-пятиклассник.

Коллектив "Правды Восто
ка" выражает глубокое собо
лезнование собственному кор
респонденту по Самаркан
дской области В. С. Каримову 
по поводу смерти матери 

КАРИМОВОЙ Ходжии.

Институт электроники им.
У. А. Арифова Академии наук 
Республики Узбекистан ны- 
ражаег искреннее соболезно
вание профессору I I .  У .Ари
фову и главному инженеру 
Т. У. Арифову в связи е кон
чиной матери * 

АБДУРАСУЛКВОЙ 
Амины Рахимовны.

В Каттакургане уже пятый год 
подряд проводится конкурс под 
названием "Навруз маликаси" - 
"Принцесса Навруза". Корону 
оспаривают учащиеся школ и учи
лищ города. Условия конкурса та
ковы, что каждая из участниц име
ет возможность стать победитель
ницей. Оцениваются не только 
привлекательная внешность, но и 
эрудиция претендентки, знание 
обычаев и обрядов. Кроме того, 
сегодняшняя "принцесса” должна 
разбираться еще и в экономике.

Все девушки прекрасно справи
лись с конкурсной программой. И 
все же жюри сделало свой выбор: 
лучшими признаны Нилуфар Бо- 
бомурадова * будущая медсестра, 
Мадина Нигматова - студентка 
планово-коммерческого технику
ма, школьницы Нилуфар Пакиро- 
ва и Мархабо Абдуллаева. Приз 
зрительских симпатий достался 
Дильнозе Пирматовой - студентке 
педагогического училища имени 
Акмаля Икрамова.

Победительницам были вру
чены грамоты и ценные подар
ки.

Абдуазиз Хашимов.
Режиссер народного театра при 

ЦКД г. Каттакургана.

Всю богатую гамму цветов подарила бабочкам природа. Она 
■ словно заранее знала - век мотылька недолог, гак пусть же в

! отпущенный ему срок радует мир своей красотой. Нежно-голубые 
и зеленые, ярко-красные и фиолетовые, изумрудные и серые, 

5 оранжевые и коричневые, молочно-белые и бархатисто-черные...
Моя встреча с прекрасным состоялась в столичном зале Союза 

архитекторов Узбекистана, где развернута первая республиканская 
энтомологическая выставка. Она полностью составлена из собраний 
частных коллекций ташкентских энтомологов-профессионалов и 
любителей. Организовали ее Ассоциация экологической энтомоло
гии, Госкомитет по охране природы Республики Узбекистан, фирма 
"Инсекта” и Союз архитекторов.

- Мы пытаемся показать людям всю красоту и биологическое 
разнообразие мира жуков и бабочек - двух самых многочисленных 
отрядов насекомых, составляющих 
фауну нашей планеты, - сказал 
председатель Ассоциации эколо
гической энтомологии Узбекиста
на Тулкин Тиллаев. - Здесь собра
но более двух тысяч экземпляров 
бабочек и жуков, представляющих 
все континенты земного шара. Эго 
лишь малая толика того, чем рас
полагает живая природа планеты.
Сегодня науке известно свыше по
лутора миллионов видов насеко
мых. Кто-то ужаснется и скажет - 
да ведь это их планета!

Но представьте на минуту, что 
они исчезли с лица земли. Погиб
нет и жизнь на планете. Насекомые 
занимают важное место в природе: 
более восьмидесяти процентов ви
дов растений опыляются только 
благодаря стараниям этих, на пер
вый взгляд бесполезных существ.

К сожалению, из-за необдуманной хозяйственной деятельности 
человека, экологического дисбаланса часть видов насекомых на 
земле навсегда потеряна, многие - на грани исчезновения. Это 
относится и к живой природе Узбекистана. Сегодня усилиями учас
тников ассоциации, созданной всего два месяца назад, мы пытаемся 
приостановить губительный процесс и призываем всех любителей 
природы родного края, в частности, энтомологов, откликнуться на 
предложение. В наших планах - открытие музея насекомых Узбекис
тана. В этом добром начинании рассчитываем также на поддержку 
Госкомитета по охране природы и Госбионадзора республики.

В таком центре можно было бы вести плодотворную научную 
работу, заняться просветительской деятельностью, организовав "все
обуч" по зоологии для школьников, а кроме того, готовить кадры, 
которых так не хватает энтомологической службе Узбекистана. 
Экспонатов для музея уже собралось достаточно.

В достоверности сказанного мы убедились, пройдя по залу. К 
какому бы стенду ни подходили, получали не просто исчерпыва
ющую, но увлекательную и квалифицированную информацию о 
виде, роде, семействе насекомых. Обязанность гидов взяли на себя 
участники ассоциации: сегодня она еще малочисленна - всего десять 
человек. Здесь собрались люди, разные по возрасту и роду занятий, 
но всех их объединила истинная любовь к энтомологии. Среди них - 
химики Ильдар Шамьянов, Александр Дьяконов, Сергей Чеботарев, 
физики Эхтибор Юлдашева и Тулкин Тиллаев, один из видных 
энтомологов республики Александр Крейпберг, архитекторы отец и 
сын Никифоровы, биолог Олег Легезин, спортивный тренер Людвиг 
Брусиловский.

...Уникальный, редкий экземпляр. Такая оценка не раз звучала в 
рассказах специалистов об экспонатах этой выставки. Судите сами: 
перед нами неприглядная на вид бабочка желтоватой расцветки - 
шашечница ферганская. Не каждый и обратит на нее внимание, а 
между тем история ее более чем увлекательная.

Впервые этот вид был описан сто лет назад немецким ученым Отто 
Штаудингером, который имел самую богатую в мире энтомологичес
кую коллекцию. Сегодня ее можно увидеть лишь в Зоологическом 
музее Берлинского университета. С тех пор ученые считали, что 
бабочка Мидитея акроина исчезла, ее искали почти 90 лет. Совсем 
недавно популяцию редкостного вида обнаружил и буквально "вы
растил” в искусственных условиях Александр Крейиберг. Эта един
ственная популяция в мире находится в агроландшафте. Ареалом ее 
обитания издавна была центральная часть Ферганской долины, где 
некогда простирались песчаные барханы. Но с освоением земель, 
расширением хлопковых плантаций сокращались и заповедные тер

Организация трудоустроит на 
постоянную работу работающего

I  
I  
I

инвалида на должность |
З А В С К Л А Д О М .  ■

О к л а д  2 0 0 0  с у м о в . 
В о з м о ж н ы  п р е м и а л ь н ы е .

Телефоны: (3712) 33-15-93, 36-01-01
(с 9.00 до 17.00). ^

ПАМЯТИ СОХИБКИРАНА
В древней Хиве завершился рали команду хивинского клуба 

турнир по мини-футболу, пос- "Гилямчи" со счетом 2:1. На тре- 
вященный 660-летнему юбилею тьем месте - спортсмены джи- 
Амира Темура. закского клуба "Зафар".

В финале спортсмены бухар- 
ского клуба "Маъруфчи" обыг- * 3 '*

Пешком в  ист орию

ЗАГАДКИ
КЫРК-КЫЗА

МАРИНИНА ВП ВСЕМИРНОМ ЭНЦИКЛОПЕДИИ
Директор музея искусств имени 

И. Савицкого Республики Кара- 
калпакстан Мариника Маратовна 
Бабаназарова включена в тринад
цатый выпуск Всемирного энцик
лопедического сборника "Кто есть 
кто", в котором публикуются би
ографические сведения о выда
ющихся деятелях науки, культуры,

искусства, техники и других отрас
лей человеческой деятельности. 
Как сообщила комиссия по отбору 
кандидатур, такой высокой чести 
она удостоена за особые заслуги в 
пропаганде искусства.

Музей имени И. Савицкого 
известен далеко за пределами рес
публики. Выставки в России, Гер

мании и других странах мира выз
вали живой интерес. И, конечно, в 
том, что его бесценные сокровища 
стали достоянием человечества, 
большая заслуга директора музея. 
Невзирая на огромные финансо
вые трудности, она продолжает го
товить одну выставку за другой, 
популяризируя талант своих зем

ляков.
Отрадно, что подвижничес

кая работу Мариники Бабаназа- 
ровой высоко оценена междуна
родной комиссией. Ей будет 
вручен сертификат из особого 
красного дерева.

Юрий Тен.
Соб. корр. "Правды Востока".

Таисия Голубкина,

НА ГЛАВНЫЕ 
РОЛИ 

ПРИГЛАШАЮТСЯ...
Старинные улицы Коканда, 

окрестности города, дворец Ху- 
доярхана станут съемочной пло
щадкой многосерийного виде
офильма по роману А. Кадыри 
"Скорпион из алтаря". Режиссер 
фильма ташкентец М. Мухам
медов пригласил в помощники 
главного художника кокандско- 
го драмтеатра А. Азизова. Мес
тным композиторам доверили 
написание музыки. Роли глав
ных героев мирзы Анвара и его 
любимой Рано будут исполнять 
непрофессиональные актеры. В 
связи с этим в городе объявлен 
специальный конкурс.

Валентин Панамарев.
Наш. общ. корр.

Раздел ведет  
кандидат  
в мастера 

Улугбек Эльбеков
РЕЙТИНГ ЛИСТ

Приводим индивидуальные ре
зультаты шахматистов Узбекиста
на на январь 1996 года (для сравне
ния указаны в скобках их рейтинги 
на 1 июля 1995 года).

1. А. Ненашев 2595 (2585)
2. М. Салтаев 2530 (2520)
3. Ш. Сафин 2510 (2455)
4. С. Загребельный 2500 (2510)
5. С. Юлдашев 2495 (2475)
6. С. Налырханов 2490 (2490)
7. Р. Зиятдинов 2475 (2475)
8. А. Барсов 2455 (2470)
9-10. Д Каюмов 2435 (2435)
9-10. В. Егин 2435 (2450)

ТУРНИР ЗА 
ТУРНИРОМ

В эти дни проходит чемпионат 
Узбекистана среди юношей и деву
шек. Чемпионат страны (высшая 
лига) среди женшин состоится 10- 
25 апреля в Ташкенте, а среди муж
чин - в июне в Чирчике и тогда же 
в столице пройдет первенство 
Узбекистана среди ветеранов.

Календарь международных со
ревнований, присланный ФИДЕ, 
очень интересен. Представителям 
нашей республики предстоит се
рьезный экзамен, участие во все
мирной Олимпиаде в Ереване с 15 
сентября по 20 октября. Мужчины 
примут участие в третий раз, жен
щины - во второй Первенство ми
ра среди юношей и девушек до 20 
лет проводится в колумбийском 
городе Медельине. Такой же чем

пионат мира для 10-, 12-, 14-, 16-, 
18-летних будет проведен в Барсе
лоне в августе. Первенство Азии 
среди юношей и девушек до 20 лет 
будет проведено 16 - 27 июля в 
Макао. Чемпионат Азии по быс-

2>ым шахматам - 27-30 июля в 
убаи.

ВПЕРЕДИ
САМАРКАНДЦЫ

В Республиканском шахматном 
клубе имени Георгия Агзамова 
проведен Кубок Узбекистана по 
быстрым шахматам. В этом сорев
новании, прошедшем по швейцар
ской системе в девять туров, при
няли участие 32 шахматиста, пред
ставляющих области, республики 
и Ташкент.

Средства от вступительных сбо
ров пошли на призы.

Проведя весь турнир ровно, 
первое место завоевал самаркан
дец, международный мастер Т. Ва
хидов, наоравший 7,5 очка из 9. Он 
завоевал единственную путевку на 
первенство Азии по быстрым шах
матам. 2-3-е места поделили име
ющие по 7 очков международные 
мастера Ш. Сафин (Самарканд) и 
В. Егин (Янгиюль). У ветеранов 
приз достался ташкентцу Л. Кога
ну, среди юношей первым был Б. 
Саидов из Термеза.

УСПЕХ АЛЕКСАНДРА 
НЕНАШЕВА

В Калькутте прошел традици
онный международный шахмат
ный турнир, посвященный про
возглаш ению  н езависим ости  
И ндии. Десять лет назад победите
лем был наш выдающийся шахма
тист, международный гроссмейс
тер Георгий Агзамов, которому за 
победу присвоили звание почет
ного гражданина Калькутты. В 
этом году в соревновании, собрав
шем 72 сильнейших шахматиста, 
победителем стал международный 
гроссмейстер А. Ненашев. Он наб
рал 8 очков из 11.

В ЧАСЫ ДОСУГА
Автор задач Бари Абдуллин из 

Ферганы прислал три композиции- 
близнецы, посвятив их Наврузу.

"АГАТ" В СЕРДЦЕ ПУСТЫНИ
Недавно созданное в Зарафшане предприятие "Агат" работает на 

местном сырье. Мастера предприятия, используя прекрасный материал 
месторождений Газгана, Нураты, Учкудука, изготавливают удивитель
ные, необычные по исполнению ювелирные украшения, скульптурные 
формы, дизайн для украшения зданий, быта. При исполнении бижутерии 
ювелиры используют 35 видов полудрагоценных камней. Это - яшма,

опал, агат, оникс, рубин и другие редкие материалы. В республиканском 
конкурсе "Ташаббус", состоявшемся в Ташкенте, изделия искусных 
мастеров "Агата" получили почетное призовое место.

НА СНИМКАХ: один из лучших мастеров фирмы "Агат" Александр 
Левковскнй; ювелир Светлана Гайкова; изделия фирмы "Агат".

Фото Тахира Норку лова (УзА).

ритории, что привело к исчезновению Милитеи акроины. Понадоби
лось почти сто лет, чтобы "вернуть" шашечницу ферганскую практичес
ки из небытия. Чтобы сохранить для потомков этот уникальный дар 
природы, не дав ему исчезнуть навсегда, следует позаботиться об 
организации в этом регионе хотя бы мини-заповедника.

И еще - шашечница ферганская украсила первую почтовую марку, 
выпущенную независимой Республикой Узбекистан. А это - признание 
ее уникальности, богатства и красоты родного края.

А вот на стенде экзотическая малайзийская бабочка из рода Атгакус, 
которая входит в пятерку самых крупных особей в мире. Размах ее 
крыльев достигает 25 сантиметров. Рядом - как бы для контраста - еле 
заметный луговой мотылек размером всего с булавочную головку.

Не менее интересна группа ночных бабочек рода бражников. Один 
из ее видов получил название "мертвая голова". Основанием для столь

мрачного титула послужил рисунок 
черепа на туловище насекомого. Ря
дом расположились экземпляры Оле
андрового бражника, способного 
преодолевать огромные расстояния и 
даже перелетать через моря. При этом 
они развивают "крейсерскую" ско
рость до 80 километров в час. Но 
такие путешествия, как правило, за
канчиваются для них печально: самка 
бабочки во втором поколении поги
бает.

Ученые-энтомологи считают, что 
бабочки - это своеобразные лета
ющие "энциклопедии". На их кры
льях можно прочитать все буквы ла
тинского алфавита, а также арабские 
цифры, начиная от нуля до десяти. Но 
встречаются экзотические особи и с 
двухзначными цифрами. Так, на таш
кентской выставке мы увидели пред

ставительницу тропической бабочки с Амазонки. На ее красно-черных 
крыльях ярко вырисовывается цифра "80”.

Еще большее разнообразие видов наблюдается среди жуков. Здесь, на 
выставке, представлены самые большие жуки Центральной Азии, раз
меры которых достигают 5-6 сантиметров. Среди них - городской усач, 
жук-навозник, священный скарабей. Есть и более миниатюрные - до 
двух миллиметров и мельче - листоеды, ярко-окрашенные нарывники, 
ядовитые майки. Привлекают своим металлическим блеском бронзов
ки, красавчики с причудливыми "рогами", всем известные хрущи...

Словом, выставка дарит и эстетическое наслаждение, и расширяет 
кругозор, знания о живой природе, которая окружает нас. Но экспози
ция могла быть значительно интереснее, будь на ней экспонаты музея 
природы Узбекистана.

По свидетельству специалистов, это не только старейший, но и 
самый богатый музей. В нем хранятся уникальные коллекции, попав
шие сюда еще в прошлом веке. Среди них - дары, великого князя Н. М. 
Романова, известных ученых Льва Андреевича Шелюжко, Матиссена, 
сборы Александра Мелля, привезенные из Китая... Но бесценное 
богатство недоступно широкому кругу любителей энтомологии.

Материалы хранятся в помещениях, сооруженных еше в прошлом 
веке, здание ветшает, кое-где прогнили полы. Сотрудники музея во 
главе с большим энтузиастом этого дела директором Аскаром Хайдаро
вым давно уже бьют тревогу. Но и им не все удается. Требуется 
финансовая поддержка со стороны государства и истинггых меценатов, 
тех, кто душой болеет за сохранение исторического наследия своей 
страны. Это богатство должно служить людям, быть национальным 
достоянием, а не пылиться под спудом.

- Долгое время этиологическая наука была ориентирована на 
защиту культурных растений от вредителей, - сказал, завершая наш 
экскурс по залу, ведущий сотрудник Института зоологии и паразитоло
гии Академии наук Узбекистана Александр Крейцбер!. - Практически 
не велась подготовка кадров фаунистов-систематиков, Сегодня выясни
лось, что мы еще до конца не изучили энтомофауну своей республики. 
А она не просто богата - уникальна. Страна расположена в разных 
географических зонах: есть пустыни, горные массивы, адыры. Такой 
огромный пласт познания остается неизведанным. До сих лор нет 
закона о коллекционном фонде, не выпушена Красная книга по 
насекомым Узбекистана, а те сведения, которые попали в старый 
аналогичный сборник СССР, не отражают действительного положения 
дел с энтомологией Узбекистана.

Уверен, что время не потеряно. Глубокое и серьезное изучение этого 
направления науки преподнесет еще немало удивительных сюрпризов.

века. По всем данным Некрасова высказала предпо
ложение, что Кырк-кыз возведен в XIV - начале XV 
века, а функционально относится к хонако. Дума
ется, эти выводы не бесспорны,

Видимо, таинственный Кырк-кыз с его мону
ментальными формами, необычной планировкой, 
мастерски выполненными арками, уникальными 
сводами, будет привлекать еше многих исследовате
лей.

Искандер Азимов.
Фото Дмитрия Михайлова.
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Ждем ваших ответов.


